
2023年2月16日

現在の

きたくり保育園の内容

移管後の

きたくり保育園の案
補足の説明

みなさんからのコメント

（全てのコメントを記載しています。明らかな誤字以外は原文ママ）

2 ホームページ 盛岡市のホームページ内
園単独のホームページを開設しま

す。
現在作成中です。 ・今まで市の方であったので、どんな感じになるのか楽しみです。

4 父母会費

あり

（月額1人400円、1年分4,800

円）

「行事費」と名称を変更。

（月額1人400円、1年分4,800円）

岩手キリスト教学園各園においては父母

会を組成せず、子どもへのプレゼントな

どは保護者のみなさんの意見を参考に職

員が選定しています。

行事費は夏祭り景品代、運動会プレゼン

ト、クリスマスプレゼント、卒園アルバ

ム代など行事費の一部に使用します。

5 土曜保育
あり

（前日までに口頭で届け出）

あり

（前日までに申込書で届け出）

保育士の人員体制や給食の食材準備の正

確な把握のため、書面で申し込みをお願

いします。

・仕事の都合上、土曜保育は毎週お願いしたいので、申込書は毎回の記入ではなく、月単位な

どまとめて記入出来る様式だとありがたいです。

・正確で良いと思う

・申込書は分かりやすい場所に設置してもらえるか、PDFでホームページで取得できたらあり

がたいです。

・話しはずれますが、平日に仕事が休みの場合も快く預かって頂ければ助かります。（通院

等、平日でないとむずかしいものも様々ありますので…）

・当日も受け付けて欲しい（急を要する時）

16 カラー帽子 あり（もちあがり） あり（もちあがり） 変更ありません。

設問番号

　　移管後におけるきたくり保育園の園運営についてのアンケート結果

学校法人岩手キリスト教学園　きたくり保育園移管準備室

●賛成率100%

【5 土曜保育】

・申し込みは月単位、単発利用どちらでも可能です。給食の調理準備や保育体制の都合上、原則前日までの申し込みをお願いしますが、急な場合は一度ご相談ください。

・申込書は玄関や職員室に設置する他、Eメールの添付ファイルで配信予定です。

みなさまからのコメントを受けて…

資料１
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現在の

きたくり保育園の内容

移管後の

きたくり保育園の案
補足の説明

みなさんからのコメント

（全てのコメントを記載しています。明らかな誤字以外は原文ママ）
設問番号

3 保護者会 あり なし

保護者の皆さまとは細やかな連携をと

り、お声も聞きながら園が主体となって

行事等の運営を行います。

・親の負担が減るのはありがたい

・保護者同士の交流を深めるために必要だと思います。コロナでなかなかイベントがなく、子

供たちとの交流がなかったので、最後の年1年だけは、あってほしいです。

6 延長保育

あり

（月単位で申し込み。単発利用

はなし。料金はご家庭によって

異なる）

あり

（月単位、単発で申し込み。月額

3,000円、単発500円）

保育士の人員体制を整えるため、単発で

もできるだけ事前に申し込みをお願いい

たします。

・単発の事前にとはどれぐらい前か、最終しめきりを知りたいです。

・単発で利用できるのは、本当に助かる！！

・今までお金がかからなかったので、金額が少し高い印象を受けました。

・単発はいいのだが…。月額一律は高い。

10 提供方法
自園調理

（盛岡市職員）

自園調理

（法人職員）

外部委託ではなく法人の職員がよりよい

連携のもと安心・安全な給食の提供を心

掛けます。

・毎日、給食を楽しみに登園しています。どうぞ、よろしくお願いいたします。

11 子育て支援 園開放あり
園開放実施、新たな子育て支援も検

討

２Fの子育て支援室も活用し、地域の未就

園児向けの子育て支援を検討します。

17 おむつ処分料 なし なし 変更ありません。

森田小児科 森田小児科

谷藤眼科 谷藤眼科

佐藤耳鼻咽喉科 佐藤耳鼻咽喉科

さいとう歯科 さいとう歯科

21 委託医 変更ありません。

●賛成率97%（29人中1人が反対）

【3 保護者会】

・保育参観などを用いて、子どもたちや保護者間の交流ができる機会を設けていきたいと思っています。

【6 延長保育】

・単発利用は、連絡いただければ当日利用も可能です。月に6回以上利用がある場合は月契約をおすすめします。

みなさまからのコメントを受けて…
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現在の

きたくり保育園の内容

移管後の

きたくり保育園の案
補足の説明

みなさんからのコメント

（全てのコメントを記載しています。明らかな誤字以外は原文ママ）
設問番号

7 各種行事 各種行事 現在の行事を継承します。

皆さまの声も聞きながら、現在の行事を

残しつつ、キリスト教保育ならではの行

事もいずれは取り入れて行きたい思いも

あります。

・平日の行事はなるべくないほうが助かります

・あまり宗教色は強くしないでほしいです。

・子どもたちが楽しめる行事を取り入れてもらえるのは嬉しいです。

・保育参観してほしいです。様子みたいです。遠足もしてほしいです。バスが無理なら、近く

に歩いて親子でと考えてほしいです。先生との面談も、…ずーとしてないです。

13
お昼寝につい

て

・お布団持参

・パジャマ着用（0～5歳児）

・ベッド（貸し出し）

・パジャマ着用（０～５歳児）

午睡用のバスタオル（2枚）家庭から持参

していただきます。

貸出し料はありません。

・お布団がなくなるととってもありがたいです。

・荷物が減り嬉しい。

・タオルケットはいらないのか？

・ベッドで寝ることがなかった子が多いのではないでしょうか？急にベッドになってしまった

ら、リズムがくずれてしまいそうです。

・ベッドの貸出料がないのは助かります。1人ずつ個人用のベッドになるのか？毎回違うの

か？

14 お道具箱 園からの貸し出し

【園から配布】

ペン、粘土、1冊目のお絵かき帳

【園からの貸し出し】

ハサミ、のり、粘土板、

粘土ケース、お道具箱

２冊目以降のお絵かき帳は350円で販売し

ます。

・お絵かき帳2冊目からお金がかかるのは、あまり賛成できません。これは無料にしてほしい

です。

15 室内用靴 3～5歳児あり ３～５歳児あり 変更ありません。
・室内の靴をなしにして欲しいです。はだしでいることで、運動能力やバランス力がやしなわ

れます。

●賛成率93%（29人中2人が反対）

【7 各種行事】

・保育参観は現在計画中です。新園舎で過ごす子どもたちの様子をぜひ参観していただきたいと思います。日程など決まりましたお知らせします。

【13 お昼寝】

・大きめのバスタオル（お子さんの体が隠れるぐらい）であれば、タオルケットは必要ありません。夏場はエアコン、冬場は床暖房とエアコンを使用することで、快適にお過ごしできます。

・はじめてのベッドの使用についてですが、他園での様子を見ますとお子さんたちはすぐに慣れ、ぐっすり身体を休めることができていると感じます。慣れるまでの間、個人差はあると思いますが

一人ひとりの姿にていねいに関わっていきます。

【14 お道具箱】お絵かき帳は2冊目以降は園で購入もできますが、家庭からお持ちいただくことも可能です。

【15 室内用靴】今後そのような要望が増える時は、検討したいと思います。

みなさまからのコメントを受けて…
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現在の

きたくり保育園の内容

移管後の

きたくり保育園の案
補足の説明

みなさんからのコメント

（全てのコメントを記載しています。明らかな誤字以外は原文ママ）
設問番号

【０～１歳児】

・連絡帳

・ミルク用ガーゼ

・エプロン[給食・おやつ]（3

枚）

・紙パンツやパンツは名前をつ

けて1枚ずつビニール袋に入れる

【２歳児】

・連絡帳

・エプロン[給食・おやつ]（3

枚）

・避難用外靴

【０～１歳児】

・連絡帳

・ミルク用ガーゼ（園で準備する）

・エプロン[給食・おやつ]（3枚）

・紙パンツやパンツは名前をつけて1

枚ずつビニール袋に入れる

【２歳児】

・連絡帳

・エプロン[給食・おやつ]（3枚）

・避難用外靴

０～２歳児

避難用の外靴は、様子を見て個別にお声

をかけていきます。

３～５歳児が屋外に避難をする時は、室

内用靴で避難することとします。

【３～５歳児】

・連絡帳

（必要なときだけ記入）

・通園かばん

（リュックサック）

・お弁当箱

（布袋に入れる）

・箸、箸箱

（3歳児はフォークとフォーク

入れ）

・水筒

・お茶用コップ

（布袋に入れる）

・歯ブラシ

（3歳児は使用するときに連

絡）

【３～５歳児】

・連絡帳（必要なときだけ記入）

・通園かばん（リュックサック）

・水筒

・お茶用コップ（布袋に入れる）

・歯ブラシ

（3歳児は使用するときに連絡）

箸やフォーク、スプーンは全て園で提供

します。

19 毎日の持ち物

●賛成率90%（29人中3人が反対）
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現在の

きたくり保育園の内容

移管後の

きたくり保育園の案
補足の説明

みなさんからのコメント

（全てのコメントを記載しています。明らかな誤字以外は原文ママ）
設問番号

登降園管理 手書き

写真販売 インターネット販売

保護者連絡

メール
あり

12 セキュリティ
建物セキュリティあり（セコ

ム）

セコム（門電子解錠、建物セキュリ

ティ）、防犯カメラ設置

保護者の皆様にはセコムカードをお持ち

いただきます（カード代は別途徴収、1枚

1,000円）

・各家庭１つのセコムカードだと祖父母に送迎を頼む場合、大変なので、詳細を知りたい

・迎えに行く人がカードを持つのですか？１家族複数枚購入は可能ですか？

・パパとママ1枚づつ持ちたい場合、2枚持つことはできるのか？

・1家族２枚配布してほしい

・防犯面が強化されるのはありがたいです。

・ずーとの方はいいですが、最後の1年で1,000円…。行き帰りと別々の人が来るとなると2枚必

要で2,000円？？ちょっと年長さんはかわいそうです。

・カード代を取るのが納得いきません。これから入園する小さい子たちは5年つかえますが、

今年でおわりの子どもたちは1000円払うのがもったいなく感じます。1枚目は保育園側が払っ

て、なくしてしまった時に払う感じがいいと思います。迎えの際に本来迎えの人がいけなく

なってしまい代りの者に頼む時は、カードが無いので、どうすればいいのか！

1

登降園管理等の管理システム

『ルクミー』を使用します。

登降園時に園設置のタブレットで入

力、又はアプリからも可能です。

保護者様にはアプリ（無料）をスマホ等

にダウンロードしていただきます。欠席

連絡等はアプリから出来るようになりま

す。

この他、園からのお便り配信や連絡帳の

機能もあります。

・IT化するのであれば、セコムカードと連動させて、カードで開錠・施錠と同時に登降園の登

録が行われる様にして欲しい。

・（土曜保育の申込書は）アプリへ組み込めたら便利です。

・最新のシステムを導入するのはいいと思いますが、すべて電子化するのはあまり賛成はでき

ないです。写真販売についての説明がありませんでしたが…。

・登降園時カード読み取りであればいい

・日常の写真が欲しいです。

・大事なお便りは、アプリを見ないこともあるので、紙だとたすかるかもしれません。

・園の様子や小さな行事でも、写真販売を希望していたので嬉しいです。

・賛成ですが、登降管理は簡単なものですか？時間がない時でもすぐに済みますか？

●賛成率86%（29人中4人が反対）

【1 システム導入】

・写真販売は、アプリ上で購入したい写真を選び、決済（クレジットまたはコンビニ払い）しますと、10日程度で指定の住所に届くシステムになっています。行事や日常の子どもたちに姿をたくさ

んアップしたいと思っています。

【12 セキュリティ】

・セコムカードは「購入」ではなく「貸出し」になります。追加で貸出しの使用料をお支払いいただくことで、複数枚持つことも可能です。（1,000円× 枚数）

・みなさまからの年長さんがいるご家庭の負担感が多い件につきまして、ごもっともだと感じさせられました。ご意見を踏まえまして、来年度に限りまして年長さんのお子さまがいるご家庭には、1

世帯1枚1年間無料で貸出しします。年長さんに弟妹がいる場合、翌年度以降は使用料がかかります。

みなさまからのコメントを受けて…
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現在の

きたくり保育園の内容

移管後の

きたくり保育園の案
補足の説明

みなさんからのコメント

（全てのコメントを記載しています。明らかな誤字以外は原文ママ）
設問番号

【２歳児】

・着替え

・パジャマ用上下

・昼寝用布団

【２歳児】

・着替え

・パジャマ用上下

・昼寝用バスタオル（2枚）

昼寝用敷き布団は必要ありません。

（貸出ベッド使用）

【３～５歳児】

・着替え

・パジャマ用上下

（巾着袋に入れる）

・昼寝用布団

・室内用靴

・避難用外靴

・絵本バック

（貸し出し絵本用）

【３～５歳児】

・着替え

・パジャマ用上下（巾着袋に入れ

る）

・昼寝用バスタオル（2枚）

・室内用靴

・絵本バック（貸し出し絵本用）

昼寝用敷き布団は必要ありません。

（貸出ベッド使用）

・ベットは寝づらくないのか？落ちないか心配。おねしょした時はどうするのか？

・０～１歳児の園に置く物はどの様な物になるのか？

・ベッドの周りにさくなどはつけますか？落下防止等はありますか。

・布団もありにしてほしい（体動激しいので）

20 園に置くもの

【20 園に置くもの】

・おもらしをした場合はベッドを消毒し、干して乾かします。汚れたバスタオルは一度持ち帰っていただき、各家庭でお洗濯をお願いします。

・ベッドは感染症対策のため、個人用ベッドとして貸出します。同じものを毎日使用し、定期的に園で消毒をします。

・ベッドは体を横たえる部分が沈むことによって、枠のフレーム部分が落下防止の策の役割を果たしています。

みなさまからのコメントを受けて…
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現在の

きたくり保育園の内容

移管後の

きたくり保育園の案
補足の説明

みなさんからのコメント

（全てのコメントを記載しています。明らかな誤字以外は原文ママ）
設問番号

【０～２歳児】

・紙パンツ、おむつ（8枚くら

い）

・パンツ（担任と相談）（3

枚）

・シャツ（3枚）

・トレーナー類（3枚）

・ズボン（3枚）

・靴下（2足）

・おしりふき（1箱）

・手・口ふき（1箱）

・手付きビニール袋（2枚）

・ビニール袋（1箱）

【０～２歳児】

・紙パンツ、おむつ（8枚くらい）

・パンツ（担任と相談）（3枚）

・シャツ（3枚）

・トレーナー類（3枚）

・ズボン（3枚）

・靴下（2足）

・おしりふき（1箱）

・手・口ふき（1箱）

・手付きビニール袋（2枚）

・ビニール袋（1箱）

おしりふきと、手・口ふきは個人持ちで

はなく、毎月各家庭1つ持参してもらい、

クラスの子どもたちで使用し、不足は園

で購入します。お持ちいただくものの

メーカーや内容量は指定しません。

肌が敏感なお子さんは専用のものを使用

しますのでお持ちください。

【３～５歳児】

・パンツ（担任と相談）（3

枚）

・シャツ（２枚）

・トレーナー類（２枚）

・ズボン（２枚）

・靴下（2足）

・手付きビニール袋（2枚）

・ビニール袋（1箱）

【３～５歳児】

・パンツ（担任と相談）（3枚）

・シャツ（２枚）

・トレーナー類（２枚）

・ズボン（２枚）

・靴下（2足）

・手付きビニール袋（2枚）

・ビニール袋（1箱）

変更ありません。

18 着替え

・接触感染の感染経路となっている手・口・排泄物に使用する物を共用するのはやめてほし

い。個人持ちとして、なくなったら補充するシステムにして欲しい。ただでさえ０～２歳児は

接触感染により、色々な病気が広がりやすいと思う為少しでもリスクとなることは避けて欲し

い。

・おしりふき月１はちょっと多いような気がします

・手・口ふきは個人持ちにしてほしい

・1年近く通って２つくらいしか持参していませんでした。それが毎月一つはわりに合わない

気がします。専用のものを使う子がいるなら全員専用で良いのではと思います。

・手・口ふきはタオルにした方がいいと思います。SDGｓの観点から。ごみを少しでもへらす

と良いと思います。

●賛成率79%（29人中6人が反対）

【18 着替え】

・ご要望が多かったので、おしりふき・手口ふきは個人持ちとしたいと思います。

みなさまからのコメントを受けて…
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現在の

きたくり保育園の内容

移管後の

きたくり保育園の案
補足の説明

みなさんからのコメント

（全てのコメントを記載しています。明らかな誤字以外は原文ママ）
設問番号

8
給食

（副食費）

・0～2歳児　完全給食

・3～5歳児　副食のみ（4,500

円）

　誕生会は全園児完全給食

9
給食

（主食費）

・0～2歳児　完全給食

・3～5歳児　白米持参

　誕生会は全園児完全給食

アンケート概要

実施期間：2023年1月17日（火）～31日（火）

回答者数：29名

現在と同様の食育や行事食の維持のため

には現在の副食費では不足が生じてしま

うため、500円値上げさせていただければ

と思います。

主食費は、岩手キリスト教学園各園が

1,000円～2,000円であるため、最も安い園

に合わせました。

●賛成率76%（29人中7人が反対）

0～5歳児まで完全給食

【３～５歳】

副食（5,000円）

主食費（1,000円）

所得により軽減・全額免除される場

合あり。

・月6,000円（年間72,000円）は高い気がする。（小・中学校の学校給食でも年間５～６万円程

度）おやつ代も含まれているとはいえ、なるべく安い方がいい。（補足の説明に「なぜ？」）

・０～２歳児の給食費は、保育園料に含まれるのでしょうか？３～５歳児の主食は、現在同様

白米を持参の方が負担が少ないのではないでしょうか？

・全園児が完全給食になるのは賛成ですが、どちらの費用も高い印象を受けました。副食費は

これまで維持できていたので、できると思いますが…

・０～２歳児の金額は？

・我が家では、お米を5分づきで食べています。また、無農薬のお米なので、同じものを提供

できるなら賛成です。白米であれば、反対です。オーガニック給食をすいしんしていただける

と大変良いと思います。

・小学生が月4,600円の給食費なので、それ以上だと食べれるのか不安です。4,500円から急に

6,000円はきついです。それなら、せっかく弁当箱でずっと食べていたので、白米持参のまま

にしてほしいです。

・副食費に関しては理解できますが、主食は今まで通り、持参をするのでお金を取らないでほ

しいです！子どもの食べるごはんの量で1000円は高すぎます！！

・０～２歳の給食費は、保育料に含まれているため徴取はありません。

・３～５歳の給食費について、多くのご意見をいただきまして見直しを行いました。

【新しいご提案】

主食：700円

副食：5,000円

主食費は、平均的な仕入れ価格からグラム単価を算出し、幼児の平均的な主食の摂取量でかけて22日で算出し、上記価格を算出しました。

主食は白米だけではなく、麺類（うどん、パスタ）の日やパンの日も設け、メニューの幅を広げたいと考えています。

みなさまからのコメントを受けて…
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